

Antrag Stadtrat Gunter Walther (Bündnis 90/GRÜNE):

Unterzeichnung des Unterstützungsaufrufs – „ Internationale Kampagne zur Abschaffung von Atomwaffen (ICAN)“ durch die Stadt Weißenfels

Sehr geehrter Herr Walther,

in Zusammenhang mit Ihrem Antrag weise ich darauf hin, dass die Stadt Weißenfels sich bereits gegen den Einsatz von Atomwaffen stark macht. Seit 2015 sind wir Mitglied der Vereinigung „Mayors for Peace“ (engl. „Bürgermeister für den Frieden“). Dies ist eine internationale Nichtregierungsorganisation, die bereits 1982 gegründet wurde. Initiator war der damalige Bürgermeister der Stadt Hiroshima, Takeshi Araki.

Grundlage des Verbundes ist der Gedanke, dass die Bürgermeister grundsätzlich für Sicherheit und das friedvolle Miteinander in ihrer Stadt/Gemeinde zuständig sind. Außerdem basiert die Initiative auf dem Grundgedanken, dass keine Zerstörung der Städte mehr stattfinden soll – „Städte sind das Hauptziel von Nuklearwaffen!“, ist als Prämisse angegeben.

Mayors for Peace setzen sich aktiv für die Abschaffung von Atomwaffen ein. So nimmt eine seit 2005 internationale Delegation der Bürgermeister für den Frieden bei den jährlichen Verhandlungen über den Atomwaffensperrvertrag in New York, Genf und Wien teil.

Wie Sie sicherlich der örtlichen Presse entnommen haben, wird seitens der Vereinigung einmal pro Jahr eine Fahrradtour organisiert. Hier wird das Anliegen von „Mayors for Peace“ wirkungsvoll nach außen transportiert. Ein Haltepunkt dieser Fahrradtour ist auch in der Stadt Weißenfels.

Zusammenfassend kann ich sagen: Auf der Grundlage dessen, dass die Stadt Weißenfels bei Mayors for Peace bereits Mitglied ist und sich aktiv gegen Nuklearwaffen einsetzt, sehe ich keine Notwendigkeit darin, einer weiteren Initiative mit gleichem Anliegen beizutreten.

gez. Risch
Oberbürgermeister